



御園だより

令和6年度 6月号
大田区立御園中学校
校長 古川 大輔



自学～意欲をもって自ら学び、考え、主体的に行動する生徒～

先日の運動会では、保護者の皆様とご来賓の皆様朝早くからお越しいただきました。最後までご参観、ご声援いただきましたことに改めて感謝申し上げます。

定期考査

6月19日(水)からの期末考査に向け、生徒たちは自ら目標を立て、テストの2週間前からより計画的に学習に取り組んでいます。今月の全校朝礼で生徒に次のような話をしました。

「エビングハウスの忘却曲線」を知っていますか。記憶する時間の節約率を調べたことで知られる実験です。結果は20分後の節約率は58%、1時間後は44%、1日後は34%、2日後は27%、6日後は25%、1ヶ月後は21%でした。仮に今ここである情報をはじめ覚えて覚えるのに10分かかったとすると、1時間後に再び覚えるときにはおよそ5、6分で覚えられるということになります。反復することで覚える時間を節約し早く記憶できるようになるということです。

ところで「学びて時に之(これ)を習(なら)ふ、亦(また)説(よろこ)ばしからずや。」という孔子の言葉があります。意欲をもって自ら学び、考え、主体的に行動するという事は、なんと喜ばしいことでしょうかという意味です。見通しをもって学習を進めるためには、学びに向かう力を培うことが大切です。学習内容の定着を図るため、粘り強さと自らの学習を調整する力を習得し、自学の習慣を身に付けていきましょう。

土曜補習教室

土曜補習教室は今年度6回の開催予定です。みその学校サポートと講師の皆様をサポートしていただいています。第1回は6月8日(土)に行われました。およそ100名の1年生と2、3年生の希望者が参加しました。参加した生徒は、数学と英語の課題プリント等に意欲的に取り組んでいました。また、講師の先生に問題の解き方を質問する積極的な生徒の様子が見られました。次回第2回は6月15日(土)に行われます。

こどもの心サポート月間

6月、11月、2月は「こどもの心のサポート月間」です。ご案内のとおり、月間中、Googleフォームによる「いじめに関するアンケート」を行います。また、6月、11月は「学級集団調査(WEBQU)」を行います。アンケートや調査の結果を踏まえ、学級担任をはじめ担当教員が、学級全体や個々の生徒に対する指導・支援に生かすとともに、必要に応じて学級担任やスクールカウンセラーとの面談等を実施いたします。

子どもたちが安心して学べるよう指導・支援するうえでご家庭の協力は欠かせません。お子様の変化やお子様のご心配なことや気になるようなことがございましたら遠慮なく学校にご相談ください。今後ともご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

活動の様子はホームページ「Misono Diary」に写真を掲載しております。右上のQRコードよりご覧いただけます。また、X公式アカウント「御園中 日々の出来事」を随時更新しております。